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令和3年9月10日(金)開催 

米軍再編に係る千歳基地への訓練移転に関する米軍及び北海道防衛局によ

るブリーフィングの質疑応答 

【苫小牧市から米軍への要望】 

① 訓練の安全管理や新型コロナウイルス感染防止対策など、市民の安全・安心の確保

に万全を期していただきますよう改めてお願いしたい。 

<回答> 

 ・訓練実施にあたっては、市民の安全・安心を第一に考える。 

・毎日の訓練前会議での安全確認や新型コロナウイルス感染防止対策など万全を期して

いく。

【日本共産党市議団から米軍への質問】 

①  通常のブリーフィングは訓練初日、なぜ今回は、１３日ではなく１０日なのか。 

<回答> 

 ・ブリーフィングの日程については、訓練の都度日米間で調整を行っており、今回は調

整の結果１０日となった。 

②  緊急事態宣言が延長した場合、訓練は中止するのか。中止しないのであれば、なぜ

この状況で訓練をするのか。中止すべき。 

<回答> 

 ・２か国で協議したうえで、その時の情報を公表して適切な決定をする。 

・米軍人は、ワクチンを２回接種し、感染リスクを減らしたうえで安全に実施していく。 

③  訓練参加の米軍人のＰＣＲ検査はいつ行っているのか。前回のように７日前であれ

ば意味がない。 

<回答> 

 ・来道する直前にＰＣＲ検査を実施し、すべて陰性であった。 

④  訓練中に感染者が出たら、直ちに中止するべきだが、いかがか。 

<回答> 

 ・２か国で協議したうえで、適切な決定をする。 

 ・陽性者が出た場合は、米軍で処置する計画である。 

⑤  宿泊先での感染対策は。 

<回答> 

・健康管理や施設内の定期的な換気、消毒、洗浄のほかにも、感染防止に必要な措置を行

う。 
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⑥  質問に対する回答は、文書でお願いしたい。 

できない理由があれば、理由を示してほしい。 

<回答> 

 ・これまでも質問の１つ１つに対しては、文書で回答はしていない。今回もそのような

形で対応させていただいた。 

【日本共産党市議団から北海道防衛局への質問】 

①  緊急事態宣言の最中であり、延長も想定される。この時期の訓練は、当然中止を求

めるべきだと思うが、中止を求めたのか。 

<回答> 

 ・訓練移転については、極めて重要と考えている。 

 ・訓練実施にあたっては、感染対策を十分にとったうえで、実施することとした。 

②  参加する自衛隊員のＰＣＲ検査の現状は。（何日前実施か） 

<回答> 

・本訓練に係る自衛隊部隊は、千歳基地に所在しており、ＰＣＲ検査の実施は計画して

いない。 

・訓練前から健康管理を行い、異常のない者が参加することとしている。 

③ 訓練中に感染者が出た場合、直ちに中止を求めてほしい。 

<回答> 

 ・その時々の感染状況を踏まえて、判断する必要がある。 

 ・現時点では、感染が確認された場合には日米間で協議し適切に判断していく。 

④  沖縄の負担軽減に対し、嘉手納周辺だけではなく、沖縄全体の現状を示してほしい。

（外来機も含め）  

<回答> 

 ・本来であれば、嘉手納飛行場等で実施予定であった航空機による訓練の一部が本土、

又はグアム等に移転されていることから、同飛行場周辺住民に対する騒音の影響が一

定程度軽減されているものと考えている。 

・防衛省としては、この訓練以外にも、様々な政策に取り組んでいるところであり、引

き続き、沖縄の負担軽減に取り組んでいく。 


